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N i e d e r s c h r i f t 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1.  Sitzungsbeginn: 13.05 Uhr  
2.  Ende der Sitzung:  13.50 Uhr      
3.  Ort der Sitzung: Sitzungsraum 1 der  
 Kreisverwaltung Ahrweiler  
 
 
Unter dem Vorsitz von Landrat Joachim Weiler nahmen tei l: 
 
die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
1. Elsner, Petra, MdL, Grafschaft-Lantershofen (SPD) 
2. Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU) 
3. Gemein, Franz-Josef, Remagen-Kripp (CDU) 
4. Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD) 
5. Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
6. Nei, Bernd, Grafschaft-Karweiler (SPD)  - stellv. Mitglied - 
7. Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 

- Fraktionsvorsitzender - 
8. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
9. Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
 
 

die Kreisbeigeordneten: 
 
> Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU)  - 1. Kreisbeigeordneter - 
 
 

als Zuhörer: 
 
> Lehmann, Hannelore, Adenau (ÖDP) 
> Dr. Stange, Helmuth, Bad Neuenahr-Ahrweiler (F.D.P.) 
   - Fraktionsvorsitzender - 
 
 

die Dezernenten: 
 
>  Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
>  Regierungsrätin Fischer 
>  Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Paffenholz 
 
 
der Schriftführer: 
 
>  Kreisoberverwaltungsrat Kniel 
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ferner von der Verwaltung: 
 
> Oberamtsrat Müller 
> Kreisoberinspektorin Hengsberg 
> Oberamtsrat Moeren (TOP 1 bis 5) 
> Brandamtsrat Büscher (TOP 3) 
> Amtsrat Wolff (TOP 3) 
> Kreisamtmann Wirz (TOP 1 bis 5) 
 
 
Zu TOP 1 nahmen teil: 
 
> Architekt Schütz, Architekturbüro Schütz 
> Dipl.-Ing. Frank, Kommunalbau Rheinland-Pfalz GmbH 
> Oberstudiendirektor Rausch, Peter-Joerres-Gymnasium 
 
 
Zu TOP 2 nahmen teil: 
 
> Oberstudiendirektor Rieck, Berufsbildende Schule 
> Oberstudienrat Larscheid, Berufsbildende Schule 
 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 
das Mitglied des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
>  Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
 
 
der Kreisbeigeordnete: 
 
> Foltin, Karlheinz, Sinzig-Bad Bodendorf (CDU)  - 2. Kreisbeigeordneter - 
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Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

To.- 
Punkt  

Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Neubau Peter-Joerres-Gymnasium: Sonnenschutzanlage 

 
2 
 

 
Ersatzbeschaffung von Datenverarbeitungsgeräten für die Berufsbildende Schule  
Bad Neuenahr-Ahrweiler;  
Auftragsvergabe 
 

 
3 
 

 
Einrichtung eines Gleichwellenfunks;  
Auftragsvergabe 
 

 
4 
 

 
K 28: Sanierung der Ahrbrücke bei Liers;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
5 

 
Verschiedenes 
 

  
 
Nichtöffentliche Sitzung  
 

 
6 

 
Personalangelegenheit 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung: 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreis- 
und Umweltausschusses fest. 
 
 
 
 
 
 
1 
 

 
Neubau Peter-Joerres-Gymnasium: Sonnenschutzanlage 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss beauftragte Herrn Architekt Schütz einstimmig, 
einen ausreichenden Sonnenschutz und eine geeignete Belüftung für den Neubau 
des Peter-Joerres-Gymnasiums zu schaffen. Hierbei sollte insbesondere darauf 
geachtet werden, Verschattungsmöglichkeiten für alle Bereiche des Gebäudes 
einzurichten, in denen sie notwendig sind. 
 
Der Ausschuss legte in diesem Zusammenhang Wert auf die Feststellung, dass die 
derzeit beim Erweiterungsbau des Are-Gymnasiums vorhandenen Sonnenschutz- 
und Belüftungseinrichtungen nicht als ausreichend betrachtet werden könnten, so 
dass für das Are-Gymnasium noch Handlungsbedarf bestehe. 
 
 
 
 
 
 

 
2 
 

 
Ersatzbeschaffung von Datenverarbeitungsgeräten für die Berufsbildende Schule  
Bad Neuenahr-Ahrweiler;  
Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss vergab einstimmig den Auftrag zur 
Ersatzbeschaffung von Datenverarbeitungsgeräten für die Berufsbildende Schule 
Bad Neuenahr-Ahrweiler zum Kaufpreis von 68.426,62 DM incl. Mehrwertsteuer an 
die Firma Speka Computer Team PC Shop GmbH, Ausdorfer Str. 6, 53489 Sinzig, 
entsprechend deren Angebot vom 19.06.1997. 
Herr Sundheimer (CDU) bat die Verwaltung, zukünftig verstärkt 
Leasingmöglichkeiten zu prüfen. 
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3 
 

 
Einrichtung eines Gleichwellenfunks;  
Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss beschloss einstimmig, folgende Aufträge für die 
Einrichtung eines Gleichwellenfunknetzes im Landkreis Ahrweiler zu vergeben: 
 
Auftrag: Auftragnehmer: Auftragssumme: 
   
Funknetzplanung und 
Gleichwellenfunk 

Firma AEG Mobile 
Communication GmbH, 
66265 Heusweiler 

215.889,50 DM 

   
Antennenträger und  
Relaisstellengebäude 
auf dem Steinerberg 

Firma AEG Mobile 
Communication GmbH, 
66265 Heusweiler 

118.080,85 DM 

   
Antennenanlage Firma Esser, 

56218 Mülheim-Kärlich 
  29.535,45 DM 

   
Umstellung der Sirenen 
u. Funkmeldeempfänger 

Firma Esser, 
56218 Mülheim-Kärlich 

  46.126,50 DM 

 
 
Die Vergabesumme beträgt somit 409.632,30 DM (einschließlich Mehrwertsteuer). 
 
Die Gesamtkosten der Maßnahme einschließlich der sonstigen Kosten für 
begleitende Maßnahmen betragen 466.770,85 DM, wovon der Kreis nach Abzug der 
Landesförderung nach dem derzeitigen Stand noch 89.970,45 DM zu tragen hat. Es 
ist jedoch begründet zu erwarten, dass sich das Land wegen der Mitnutzung durch 
die Polizei und das DRK an der Errichtung des neuen Antennenmastes Steinerberg 
mit einer Sonderzuweisung beteiligt. 
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K 28: Sanierung der Ahrbrücke bei Liers;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
 
 

Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte einstimmig der Vergabe des Auftrages zur 
Instandsetzung der Ahrbrücke im Zuge der K 28 bei Liers an die Firma Schleiss 
GmbH, Oberwesel zum Angebotspreis in Höhe von 686.821,40 DM zu. 
 
Gleichzeitig wurde der Entsorgung von teerhaltigem Straßenaufbruch, einer 
Entschädigungszahlung für Umfahrungsflächen sowie einer Erstbepflanzung für 
insgesamt 40.800,00 DM zugestimmt. 
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Die Zustimmung erging unter dem Vorbehalt, dass der noch vorzulegende Auszug 
aus dem Gewerbezentralregister keine negativen Eintragungen enthält. 
 
Zu den Gesamtkosten von 686.821,40 DM + 40.800,00 DM = 727.621,40 DM beträgt 
die Landesförderung 75 % = 545.716,05 DM, so dass sich die finanzielle Belastung 
des Kreises auf 181.905,35 DM beläuft. 
 
Frau Elsner (SPD) gab zu Protokoll, dass auch bei Auftragsvergaben des Kreises 
einheimische Firmen verstärkt berücksichtigt werden sollten. 
 
 
 
 
 

 
5 
 

 
Verschiedenes 

 
 
 

a) Umweltwettbewerb: Zusammensetzung der Jury 
 
Der Vorsitzende unterrichtete die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses über 
die geplante Ausschreibung eines Umweltwettbewerbes für die Schulen des Kreises 
mit dem Thema „Energieeinsparungen sind möglich - ein Vorteil für alle! - 
Untersuchungen und Veränderungen am Beispiel meiner Schule“. 
 
Ziel dieses von der CDU-Fraktion vorgeschlagenen Wettbewerbes sei es, auch bei 
den Schülerinnen und Schülern das Bewußtsein für den Energieverbrauch und 
ökologische Themen zu schärfen und sie mit den Möglichkeiten eines sparsamen 
Umgangs mit den verschiedenen Formen von Energie vertraut zu machen. 
Die Verwaltung schlage vor, die Wettbewerbsbeiträge mit Prämien von  
1.000,00 DM, 750,00 DM, 500,00 DM sowie je 100,00 DM zu honorieren. 
Über die Vergabe der Prämien sollte eine Jury, bestehend aus jeweils 3 Vertretern 
des Kreistages, der Lehrerschaft und der Verwaltung entscheiden. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die von der Verwaltung vorgeschlagene 
Vorgehensweise zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
 
 
b) nächste Sitzungstermine 
 
15.07.1997  Fahrt des Arbeitskreises Politik/Verwaltung zur GMD nach  
   St. Augustin, 14.15 Uhr 
21.07.1997  Arbeitsgruppe ÖPNV, 15.00 Uhr 
28.07.1997  Sportausschuss, 17.00 Uhr 
22.09.1997  Kreis- und Umweltausschuss, 14.30 Uhr 
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Der Vorsitzende:     Der Schriftführer: 
 
 
 
 
Joachim Weiler     Kniel 
Landrat      Kreisoberverwaltungsrat 
 
 
 
 


